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АППАРАТНОЕ совещание в понедель-
ник, 22 января, началось с церемонии награж-
дения. Глава Мегиона Алексей Петриченко
вручил Почётные грамоты Думы Ханты-Ман-
сийского автономного округа - Югры мегион-
цам за успехи в профессиональной деятель-
ности. В числе награждённых:

- заведующая детским садом "Умка" Ма-
напова Елена Николаевна - за многолетний
эффективный труд и значительный вклад в
развитие образования в Ханты-Мансийском
автономном округе - Югре;

- заведующая бассейном средней школы
№ 9 Назырова Фания Таировна - за многолет-
ний эффективный труд в Ханты-Мансийском
автономном округе - Югре;

- начальник отдела ЗАГС администрации
города Мегиона Чернова Елена Николаевна
- за многолетний эффективный труд и значи-
тельный вклад в развитие местного самоуп-
равления в Ханты-Мансийском автономном
округе - Югре;

- заведующая отделом инновационно-ме-
тодической работы МАУ "Дворец искусств"
Чудакова Ольга Николаевна - за многолетний
эффективный труд и значительный вклад в
развитие культуры в Ханты-Мансийском ав-
тономном округе - Югре.

Также состоялось награждение специали-
стов и руководителей, которые реализовыва-
ли задачи, возложенные на органы и учреж-
дения системы профилактики безнадзорно-
сти и правонарушений несовершеннолетних.

Благодарственные письма председателя
комиссии по делам несовершеннолетних и
защите их прав при правительстве ХМАО-
Югры за взаимодействие с комиссией по де-
лам несовершеннолетних и защите их прав
при правительстве ХМАО-Югры при реализа-
ции основных задач по профилактике без-
надзорности и правонарушений несовер-
шеннолетних, а также личный вклад в куль-
турное и нравственное развитие подраста-
ющего поколения в духе любви и уважения к
России вручены: Курушиной Татьяне Алексан-
дровне, Ломачинскому Александру Петрови-
чу, Баженовой Екатерине Ивановне, Рафико-
вой Ирине Халиловне, Рыбиной Нели Нико-
лаевне, Шаймуратовой Гульчачак Фадисов-
не, Мозоленко Константину Георгиевичу,
Смыковой Алевтине Леонидовне.

Эпидемиологическая ситуация в городе
благополучная, роста заболеваемости рес-
пираторно-вирусными инфекциями не отме-
чено, тяжелых случаев заболевания нет. Все-
го в инфекционном отделении Мегионской
городской больницы лечатся 12 человек, из
них 4 детей. Все медикаменты в наличии,
поставки по льготным препаратам идут в
штатном режиме.

Заслуженные награды

ПРЕЗИДЕНТ  России Владимир Владимирович Путин

объявил 2024 год Годом семьи. Это хороший повод для того,

чтобы и мы, журналисты, проявляли больше внимания к семь-

ям мегионцев, к их домашним радостям и проблемам. Ведь,

вспоминая слова доброй песни советских времен, "прежде

всего, мы - родители, а всё остальное - потом".

В Мегионе есть хорошая семья, взявшая на воспитание

пятерых приёмных детишек. Это Надежда Николаевна и Иван

Васильевич Чабан. Побывав у них в гостях, мы поняли, что

рассказ об этой семье нужно начинать с истории старшего

поколения, то есть с Нины Андреевны и Николая Леонидовича

Бородиных, родителей Надежды.

Немногие помнят, каким был Мегион в 60-е годы. Нина Ан-

дреевна сказала, что её уже не раз расспрашивали о том, как

она, двенадцатилетняя, с матерью приехала сюда из Пара-

бельского района Томской области в 1965 году на пароходе

"Карл Либкнехт". В Мегион вслед за геологами, в конце пяти-

десятых годов безуспешно искавшими нефть возле их села,

уже перебрался старший брат Нины Анатолий. Брат писал,

что зарплата у него хорошая, но купить на неё почти нечего: в

маленьком продуктовом магазине всегда есть сушёные кар-

тошка, свекла, морковь, крупы, а мясо и свежие овощи появля-

ются редко. Потому, чтобы не пришлось голодать на новом

месте, мать переезжала с запасом семян и со своим скотом:

на пароходе везли лошадь, коров, телят, овечек, кур.

Выгрузившись, три дня обитали прямо на берегу. Брату от

работы выделили балок, но он был очень мал, и семья сразу

же принялась за строительство дома. К зиме дом был готов,

рядом - сарайки для скота. Нина пошла в школу. Пока училась,

школа переезжала два раза. Сначала она располагалась в не-

большом здании довоенной постройки по ул. Нагорной, затем

школьники и учителя переехали в новое деревянное по улице

Советской, 8, потом - в трехэтажное кирпичное здание по ул.

Советской, 19. Школы становились всё лучше и лучше, и сам

Мегион разрастался. Там, где в 1965 году они с матерью соби-

рали вёдра брусники, построили магазин "Юбилейный", боль-

ницу, общежития. По окончании школы Нина Котова (это её

девичья фамилия) в Ханты-Мансийске выучилась на повара-

кондитера. Вернувшись после училища и отработки обяза-

тельной практики, увидела, что Мегион “отодвинул” лес ещё

дальше. Уже появилась улица Нефтяников, а на ней - кафе

"Березка". Нина Андреевна открыла в нём кондитерский цех.

В 1972 году она вышла замуж за Николая Леонидовича Бо-

родина. Взрослые строгие женщины могли бы "забраковать"

жениха как несерьёзного. Николай почти юношей успел скоро-

Семейные истории

ÌÈÐ ÂÀØÅÌÓ ÄÎÌÓ

ÑÎÂÅÙÀÍÈÅ

ОДИН из вопросов, который обсуждал-
ся во время выездного совещания главы го-
рода в Высокий, касался переезда высоко-
вского отделения Детской школы искусств
имени Анатолия Кузьмина.

Напомним, здание школы, в котором се-
годня занимаются дети, требует капиталь-
ного ремонта, поэтому было принято реше-
ние временно перевести преподавателей и
воспитанников в свободные помещения по-
селковой образовательной школы № 6.

- Сегодня в Детской школе искусств в Вы-
соком обучается 250 детей. Корпус школы
требует ремонта. Поэтому объект вошел в
национальный проект "Культура". Теперь не-
обходимо сделать проектно-сметную доку-
ментацию, что требует времени, так как зда-
ние изначально было прачечной, а затем
приспособлено под школу искусств. Чтобы
обеспечить детям комфортное обучение,
было принято решение использовать под
образовательный процесс помещения шко-
лы № 6, - рассказала начальник управления
культуры администрации города Лариса Ла-
лаянц.

Напомним, решение вопроса с помеще-
нием для Детской школы искусств в Высоком
входит в Карту развития Югры и находится
на контроле представителей Команды
Югры.

- Осмотрели кабинеты, где планируется
организовать детям временную возмож-
ность полноценно заниматься. Помещения
есть; обсуждения по решению этого вопро-
са еще идут. И директор школы № 6 Юрий
Никонов, и директор Школы искусств имени
Анатолия Кузьмина Нэля Алексеёнок нахо-
дятся в диалоге. Конечно, нюансов много. Это
и соблюдение определенного температур-
ного режима для инструментов, организация
отдельных кабинетов под индивидуальное
обучение в соответствии с существующими
требованиями, организация автобусной пе-
ревозки детей и так далее. Именно эти воп-
росы сегодня в оперативном порядке мы об-
суждаем. Уверен, что мы их решим, и дети
смогут заниматься в комфортных условиях, -
рассказал в общении с журналистами глава
Мегиона Алексей Петриченко.

О ДШИ в Высоком

палительно жениться, потом развестись. Семья распалась не

по его вине, но у него был сын, поэтому платил алименты. Но для

Нины Андреевны важнее была любовь, а ещё вера в то, что

вместе с любимым все проблемы можно решить, все преграды

- преодолеть. Да, за 52 года семейной жизни трудностей было

немало, со всеми супруги справились, потому что были вместе.

Николай Бородин работал сначала машинистом на огром-

ном холодильнике в ОРСе, работа нравилась, но зарплата была

невысокой. Устроился в НГДУ, в цех по подготовке и перекачке

нефти ЦТП-1 машинистом по насосам, 32,5 года качал нефть. И,

как сказал Николай Леонидович, переманил за собой к нефтя-

никам жену, а потом и дочь, и зятя. Нина Андреевна с 1978 года

до выхода на пенсию 25 лет была лаборантом химанализа. Об-

щий стаж работы в "Славнефть-Мегионнефтегазе" у супругов

Бородиных - 57 лет.

В их семье родились пятеро детей: Виталий, Надежда, Ма-

рия, Анна, Алена. Сейчас в Мегионе живёт только Надежда Ни-

колаевна. Почти всё её детство прошло в балке на Овражной,

откуда семья переехала в четырёхкомнатную квартиру в 1985

году. И даже старший сын от первого брака, Сергей, после ар-

мии приехал в Мегион и какое-то время жил в этой большой

семье.

Надежда вышла замуж за Ивана Чабана в 1994 году. А дет-

ство Ивана безоблачным не назовёшь. Родители развелись, ког-

да ему было 5 лет, отец уехал на Север, он с мамой оставался в

Одессе. Мама - добрая, и, возможно, поэтому сын не был по-

слушным. Потому отец забрал его в Мегион. После 8 классов

Иван= уехал в Ялуторовск, поступил в училище на специаль-

ность машиниста холодильных установок. После учёбы отслу-

жил в армии, вернулся в Мегион.

 Он обратил внимание на красивую девушку и, невзирая на

то, что у неё был другой поклонник, проявил настойчивость,

добился, чтобы она стала его женой. Нина Андреевна вспоми-

нает, как тогда еще малознакомый молодой человек, встречая

её, стал здороваться: "Привет, тёща!" Женщину это сначала воз-

мущало, а сейчас вспоминает с улыбкой. И Надежда ни разу не

пожалела, что выбрала Ивана, а не другого. По окончании шко-

лы она устроилась работать санитаркой в ЛДЦ "Здоровье". В

1994 году у супругов Чабан родилась Людмила, в 1999 году -

Юрий.
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В первые годы семейной жизни и им
приходилось туго. Это были девяностые,
когда трудно приходилось всем. Пожалуй,
можно сказать, что у Ивана Васильевича
- золотые руки. Пока свёкор не помог ему
устроиться на работу к нефтяникам, он
поработал сантехником, мастером в ЖКХ,
механиком энергетического оборудова-
ния в спорткомплексе "Жемчужина"…
Одновременно брался за ремонт квартир,
строительство дач, открыл свой магазин,
вместе с женой создал службу такси… И
вот дети выросли, Людмила уехала в
Краснодар, Юрий - в Тобольск.

Родители Надежды еще в 1996 году
продали просторную квартиру и купили
дом - тот самый, в котором жила мать
Нины Андреевны. Объяснили, что потяну-
ло к земле. Из их детей в Мегионе оста-
лась только Надежда, другие разъехались.
Супругам Чабан тоже захотелось жить в
своем доме, они узнали, что продаётся
дом по ул. Новой. Место хорошее, тем бо-
лее что и родители живут неподалёку. В
2021 году купили и сразу же дружно взя-
лись за ремонт, перепланировку. Обнови-
ли дом, перепланировали в нем почти всё,
а потом осмотрелись и поняли, что в доме
не хватает детей. Слишком большой он
для двоих. Посчитали, что рожать своих
детей им уже поздно, а на воспитание
приёмного ребенка сил ещё хватит. На-
дежда Николаевна сказала, что у них с
мужем ещё есть в запасе много энергии,
здоровья и любви, чтобы окружить забо-
той, подарить счастливую семью другим
детям.

Прошли курсы приёмных родителей,
стали искать малыша в федеральной
базе данных детей-сирот. Обоим очень
понравился двухлетний Витюшка. Но ока-
залось, что у него есть ещё два брата и
две сестры. Значит, нужно брать всех! В
таком доме места хватит. У семьи Чабан
жизнерадостный девиз: "Мы живём, лю-
бовь храня, мы сможем всё, ведь мы -
семья!" И вот 14 февраля 2022 года Галя,
Андрей, Иван, Люба и Витюшка посели-
лись в доме Надежды и Ивана. А на сле-

дующий день дружно отмечали день рож-
дения Андрюши, ему исполнилось 12 лет.
Дня через 3-4 дети сами стали звать при-
ёмных родителей мамой и папой, хотя На-
дежда Николаевна поначалу предложила
им звать её тётей Надей. При этом они
продолжают общаться по телефону и с род-
ной матерью. И напряжение в отношениях,
которое было поначалу, понемногу растая-
ло.

Сейчас четверо детей ходят в школы,
самый младший - в детсад. С учебой про-
блем больше у старших. Ваня ходит во вто-
рой класс, и он отличник, Люба пошла в
первый класс, у неё всё получается пре-
красно. Кроме этого, Ваня занимается фут-
болом, а Люба ходит в художественную
школу. Дети успешны и в школу идут с ра-
достью. У Андрея есть пробелы в освое-
нии школьной программы, но он их пыта-

ется наверстать. С большой болью Надеж-
да Николаевна рассказывает о Гале. Девоч-
ке в декабре исполнилось 15 лет. И она,
наверное, могла бы быть успешной учени-
цей, но в первый и второй класс она почти
не ходила из-за проблем со здоровьем, в
следующие годы на её плечи легла забота
о младших. К этому добавились логопеди-
ческие проблемы. И приёмные родители
водят девочку 2 раза в неделю на занятия к
логопеду, плюс к этому с ней занимается
школьный логопед. Но в таком возрасте уже
сложно исправить то, что в детстве можно
было бы решить за месяц.Сегодня Галя
ходит в коррекционную школу и рада тому,
что живет с новыми родителями, ей нра-
вится помогать маме Наде во всём.

Иван Васильевич, вспоминая своё дет-
ство и то, как воспитывались его родные
дети, сказал, что у него характер не столь

крутой, как у его отца. Он не был чересчур
строгим со своими детьми, которые его
хорошо понимали. Как воспитывали своих,
так же супруги относятся и к приёмным. И
все пятеро уже привыкли, притёрлись к
новым родителям.

Заботы о детях занимают у Ивана и На-
дежды немало времени. Но это не значит,
что они забыли обо всём другом. Находит-
ся время и для встреч с родными, друзья-
ми. Летом 2022 года у родителей была зо-
лотая свадьба. В честь этой даты Нина
Андреевна и Николай Леонидович поеха-
ли в Лазаревское, и одновременно туда
приехали и все их дети из разных городов
с внуками, и, конечно же, Надежда Никола-
евна и Иван Васильевич не остались в сто-
роне. Вместе отдохнули на берегу Черного
моря, а затем все вместе собрались в Ме-
гионе, в большом доме супругов Чабан.
Тесно было в те дни в этом доме, но весело.
"Чем и хорош отдельный дом! - высказа-
лась Надежда Николаевна. - Мы и ночью
можем песни петь, танцевать, музыку вклю-
чать, и никому при этом не мешаем".

А нынешним летом 30-летний юбилей
со дня свадьбы будут отмечать Иван и На-
дежда, и, несомненно, на их юбилей со-
берётся вся родня, все друзья. И мама
Ивана Васильевича, София Ивановна Ан-
геловская, уже приехала к нему. В Одессе
теперь плохо, зачем ей там одной оста-
ваться. Здесь, в большом доме, в друж-
ной семье, и для неё комната нашлась, и
её присутствие благотворно влияет на
детей, которые до встречи с супругами
Чабан не знали, что такое забота о родных
людях.

Напоследок я спросила Надежду Нико-
лаевну, посоветует ли она знакомым посту-
пать так же, как и сама.

- Да. В базе данных очень много детей,
которые хотят попасть в семью, найти хотя
бы приёмных родителей. Я советую знако-
мым подумать об этом. Если у людей нет
проблем со здоровьем, нет финансовых
проблем, есть где жить, пусть берут дети-
шек. Дети - это радость и тепло в доме.
Уверена, если в семье между супругами
есть любовь и взаимопонимание, то у них
всё получится.
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19 ЯНВАРЯ в администрации города
прошла торжественная церемония на-
граждения победителей конкурсов про-
фессионального мастерства и специали-
стов, участвующих в мегионской информа-
ционной деятельности. Мероприятие
"МегаМИД23" было приурочено ко Дню
российской печати.

Среди награжденных дипломами муни-
ципального конкурса журналистского мас-
терства - сотрудники информационного
агентства "Мегионские новости" Елена Хра-
пова, Мария Стародуб, Анна Нимченко, Еле-
на Гойда и Иван Кулаков. Также наград кон-
курса удостоены журналисты телерадио-
компаний и электронных СМИ. Благодарно-
стями главы Мегиона отмечены профессио-
нальные достижения сотрудников редакций
газет, телерадиокомпаний, специалистов
управления общественных связей.

- Высоко ценю профессионализм и ком-
петентность журналистов, которые объек-
тивно, грамотно и доступно рассказывают
жителям обо всем, что происходит в муни-
ципалитете, о том, какие решения прини-
маются, что в планах, над какими перспек-
тивными проектами работаем. Сотрудни-
ки СМИ - непосредственные участники ди-
алога между властью и населением, - от-
метил глава Мегиона Алексей Петриченко.
- В объектив их камер и фотоаппаратов по-
падают не только официальные меропри-

"МегаМИД23"
ятия, но и находят отражение все другие ас-
пекты жизни города. Информационную под-
держку получают проекты в области культу-
ры, спорта, образования. Очень много уде-
ляется внимания вопросам развития города,
коммунального хозяйства, благоустройства,
жилищной политики, благотворительным
акциям, в том числе по поддержке наших во-
еннослужащих и их семей. Развитие и под-
держка СОНКО, противодействие проявле-
ниям экстремизма - также являются акцен-
том в плане правового просвещения насе-
ления.

Благодарю всех представителей СМИ за
сотрудничество, оперативность, инициа-
тивность и любовь к своей профессии. Хо-
роших вам новостей, интересных спикеров,
творческого вдохновения и новых успехов в
работе!

Коллектив "Мегионских новостей" гор-
дится своими достижениями и сотрудника-
ми редакции. Один из них, Максим Якубович,
сегодня выполняет боевые задачи в зоне
специальной военной операции. Еще перед
началом СВО он стал волонтером, ездил с
гуманитарной миссией в Донбасс. А когда
стране понадобились солдаты для защиты
Отечества, одним из первых записался в
ряды добровольцев во время частичной мо-
билизации. Ему присвоено звание "Добро-
волец Мегиона".

Максим благодарит всех мегионцев, ко-
торые оказывают помощь и поддержку на-
шим бойцам на передовой. Одним из них
стал мегионский предприниматель Ильдар
Шаймухаметов. В прошлом году он вместе со
своими сотрудниками находился в Запорож-
ской области. Сюда они приехали со своей
техникой для строительства укрепрайонов,
дотов, окопов, противотанковых полос и
теплых укрытий для солдат.

- Это достойный уважения пример того,
как можно и нужно проявлять свою позицию
патриота, - отметил в своем телеграм-кана-
ле Максим. - Таким образом человек, имея
возможность, полезен своей стране. Любовь
к Родине и самоотверженность могут быть
разными, главное - не оставаться в стороне.


